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События, факты патриотическое воспитание

Очередное испытание 
на ловкость, силу и муже-
ство для будущих защитни-
ков Родины было организо-
вано сотрудниками Центра 
дополнительного образо-
вания. День допризывника 
традиционно проходит на-
кануне 23 февраля. В этом 
году в состязаниях приня-
ли участие шестнадцать ко-
манд, десять из которых – 
специализированные клас-
сы добровольной воинской 
подготовки. Мероприятие 
было посвящено 25-летию 
вывода советских войск из 
Афганистана. 

Ребят приветствовали 
представители ветеран-
ских организаций района. 
Ветеран-афганец Юрий 
Анатольевич Герасимов ис-
полнил для них песню под 
гитару. 

На этой патриотической 
ноте и начались состяза-
ния. Строевым шагом, бы-
стрым бегом «семёрки» ре-
бят, составляющие коман-
ду, передвигались от одно-
го сектора к другому, прео-
долевая испытания.

Домашним заданием 
стал выпуск газеты, посвя-
щённой воинам-афганцам. 
Многие рассказали здесь 
о своих земляках, прошед-
ших эту войну. Ребята из 
школы №2 разместили в 
своей газете настоящие 
солдатские письма. Основ-
ными критериями оценки 
газет стали их содержание 
и оформление. Победили 
в этом конкурсе парни из 
Медведевской школы. Су-
мели они доказать, что не 
только хорошо знают геро-
ев своего края, но и сами 
достойны называться за-
щитниками Родины. На их 
счету лучшие результаты 
по разборке и сборке ав-
томата на время и стрель-
бе из пневматической вин-
товки. 42 очка за стрельбу 
и первое место принадле-

жит Валентину Третьяко-
ву, его односельчанин из 
Медведево Даниил Кор-
нильцев был вторым. Тре-
тьим, с результатом 40 оч-
ков, стал Алексей Кутырёв 
– учащийся Гладиловской 
школы. В этом учебном 
году там впервые был на-
бран специализированный 
класс добровольной воин-
ской подготовки, где сей-
час занимаются двадцать 
юношей и девушек.

– Это чуть больше поло-
вины от общего числа уча-
щихся 8-11 классов нашей 
школы, – отметил руково-
дитель Андрей Анатолье-
вич Спиртов. – Наши ре-
бята пока уступают дру-
гим кадетским классам, но 
главное – у них есть заин-
тересованность занимать-
ся военной подготовкой. 

Старшеклассник Глади-
ловской школы Александр 
Сердюков давно мечтает о 
карьере военного. 

– Собираюсь поступать в 
Тюменское высшее воен-
но-инженерное командное 
училище, – говорит он. – С 
детства люблю спорт, уча-
ствую во многих соревно-
ваниях. Постоянно посе-
щаю волейбольную и ба-
скетбольную секции, зани-
маюсь на тренажёрах, ка-
таюсь на лыжах. О службе 
в армии знаю из расска-
зов друзей и старшего бра-
та. Мой дядя тоже был во-
енным. Хорошо, что сейчас 
и в нашей школе появился 
кадетский класс. Думаю, 
занятия здесь помогут мне 
в будущем. 

Хорошую подготовку ре-
бят из специализирован-
ных кадетских классов от-
метил ветеран погранич-
ной службы Геннадий Сте-
панович Скареднов. Он на-
блюдал за строевым шагом 
будущих молодых бойцов.

– Здесь сейчас поучатся, 
в армии уже легче будет, – 

В строю – будущие защитники Родины
сказал Геннадий Степано-
вич Скареднов. – Мне до-
велось три года служить 
в Карелии на российско-
финской границе. В армии 
важно – быстро бегать и 
везде успевать.

Лучшую строевую подго-
товку продемонстрировали 
кадеты из села Голышма-
ново. Они предстали перед 
судьями, чеканя шаг, как на 
армейском плацу. Военную 
выправку ребят подчёрки-
вала камуфляжная форма. 
Руководит специализиро-
ванным классом  Алексей 
Александрович Смирнов. 
За восемь лет работы он 
воспитал не одно поколе-
ние будущих бойцов. Есть 
среди них те, кто связал 
свою карьеру с армией,  по-
бывал в «горячих точках». 
Многие благодарят своего 
наставника за подготовку к 
военной службе.

Допризывникам, участво-
вавшим в мероприятии, в 
армии ещё предстоит по-
бывать, но награды за во-
инскую подготовку многие 

уже успели получить во вре-
мя состязаний. По подтяги-
ванию на перекладине луч-
шим в личном зачёте стал 
учащийся Евсинской шко-
лы Андрей Кудрявцев, в об-
щекомандном – победи-
ли парни из Голышманов-
ской сельской школы. Кро-
ме того, они превзошли 
всех соперников в кроссе 
на дистанции пятьсот ме-
тров и, в итоге, вновь стали 
лидерами. На втором месте 
оказались парни из Медве-
девской школы, на третьем 
– из Ламенской. 

Все юноши, принявшие 
участие в «Дне допризыв-
ника», достойно справи-
лись с испытаниями. Ка-
кие из них получатся сол-
даты, покажет время. Но 
уже сейчас ясно: будущие 
защитники у нашей Роди-
ны есть. 

Надежда 
ЧерепаНова. Фото 
алексея Бодрова.

На снимках: кадеты в 
строю; испытание на 

силу и ловкость.

Цикл мероприятий в 
честь 25-летия со дня 
вывода советских войск 
из Афганистана и Дня 
защитника Отечества 
провели работники рай-
онной центральной би-
блиотеки. Презентацию 
фотоальбома «Помним 
тебя, сынок» посмотре-
ли около 200 человек. На 
вечер встречи «Афгани-
стан болит в моей душе» 
были приглашены моло-
дые полицейские во гла-
ве с  председателем  ве-
теранской организации 
Валерием Шороховым и 
ветераном боевых дей-
ствий Владимиром Грен-
цем. Гостями мероприя-
тия были студенты агро-
педколледжа. Говорили 
об истории афганской 
войны, о мужестве и ге-
роизме солдат, об испы-
таниях, выпавших на их 
долю. Непривычный  кли-
мат, холодное высокого-
рье или раскалённые пу-
стыни, тяжелейшие усло-
вия войны, когда за лю-
бым камнем, кустом или 
домом можно было стол-
кнуться с  душманами. 
Нашим солдатам, почти 
ещё мальчишкам, «на-

уку воевать» пришлось 
познавать в боях. На ме-
роприятии смотрели от-
рывки из художествен-
ных и документальных 
фильмов, слушали пес-
ни Александра Розен-
баума. Осенью прошло-
го года Диана Тихоно-
ва в Тюменской област-
ной Думе представила 
книгу «Солдаты забытой 
войны», посвящённую 
судьбам ветеранов аф-
ганского вооружённого 
конфликта. В этой книге 
есть воспоминания на-
шего земляка Владими-
ра Воробьёва, который в 
данное время проживает 
в Тюмени. Из Голышма-
новского района прош-
ли дорогами Афганиста-
на  больше 40 человек,  
не вернулся Василий Ха-
баров из села Крупини-
но. Его память на меро-
приятии почтили мину-
той молчания. 

В детском отделе рай-
онной библиотеки к 23 
февраля был проведён 
урок мужества «Помяни 
нас, Россия, в февраль-
скую стужу» о Чеченской 
кампании.  

оксана ТиТеНко.

Вспомни о нас в февральскую стужу

Надои в общественном стаде 

 Узнать расписание на Яндексе
Расписание автовок-

залов городов и посел-
ков Тюменской обла-
сти появилось на Ян-
дексе. На сайте www.
rasp.yandex.ru можно 
выбрать удобный рейс 
и купить билет. Кроме 
того, пользователи мо-
гут посмотреть распи-
сание автобусов на все 
дни или на конкретную 
дату, время отправле-
ния и прибытия, а так-

же стоимость поездки. 
Поисковик также может 
подбирать маршруты с 
пересадками, в том чис-
ле с одного вида транс-
порта на другой. График 
движения автобусов, 
расписание местных по-
ездов, электричек и он-
лайн-табло аэропорта 
Рощино доступны в пол-
ной и в мобильной вер-
сии сайта.

влад УдиЛов.

По данным Управле-
ния развития агропро-
мышленного комплек-
са, на 27 февраля са-
мый высокий надой 
15,4 килограмма моло-
ка от фуражной коро-
вы получили животно-
воды ООО «Грачи». На 
второй позиции дер-
жатся мастера машин-
ного доения ферм СП 
«Малышенское», от фу-
ражной коровы они на-
даивают 15 килограм-
мов молока в сутки. 
Чуть отстали животно-
воды из ООО «СТАСа-
гро».  Больше одиннад-
цати  килограммов мо-
лока от коровы получа-
ют в  СПК «Ражевское» и 
ООО «Козловское».

По району средне-
суточный надой на фу-
ражную корову состав-
ляет 12,3 килограмма 
молока. Валовой суточ-
ный  надой составля-

ет  18604 килограмма. 
С начала текущего года 
на перерабатывающее 
предприятие с ферм 
района было отправле-
но более 18 тысяч кило-
граммов молока.

За этот же период 
владельцами личных 
подворий нашего рай-
она на Ситниковский 
комбинат было отправ-
лено 1660 центнеров 
молока, чуть больше к 
уровню прошлого года. 
Лидерами в заготов-
ке молочной продукции 
среди сельских поселе-
ний остаются Голышма-
новская и Среднечир-
ковская территории. На 
третьем месте владель-
цы подворий из Земля-
ной. Нет пока желающих 
продавать  излишки мо-
лока в Бескозобово, Ев-
сино и Усть-Ламенке. 

Наталия 
ГЛадковская.
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Пожилые люди выразили бес-
покойство по поводу закрытия 
сберкассы. По словам начальни-
ка отдела экономики и прогнози-
рования Олега Швецова, такой 
угрозы для Боровлянки пока нет. 
Часто на таких встречах люди под-
нимают вопросы о разнице в заку-
почной и отпускной ценах на мо-
лочную продукцию. Боровлянцы 
сделали анализ цен в райцентре 
и в своём поселении. 

– Большой разброс в ценах на 
молоко и кефир, – пишут они в за-
писке. – В посёлке эти молочные 
продукты стоят 31-32 рубля, а у 
нас 36-54, кефир от 36 до 43 ру-
блей. Почему мы в деревне пла-
тим почти в три раза больше, ког-
да сами поставляем молоко на за-
вод? 

Как рассказал  О.П. Швецов, в 
настоящее время в Тюменской 
области контроль за ценообра-
зованием осуществляет регио-
нальный департамент тарифной 
ценовой политики, туда оптовики 
сообщают сведения о ценах. В на-
шем районе ведётся мониторинг 
за ценами на товары первой необ-
ходимости, результаты которого 
регулярно отправляются всё в тот 
же региональный департамент. 

Разброс цен зависит от упаковки, 
жирности продукта, производите-
ля, торговой надбавки. Закупоч-
ная цена на сырьё  всегда ниже, 
чем на готовый продукт. С 2010 по 
2012 год в регионе действовало 
постановление губернатора, где к 
розничным ценам, в том числе на 
продукты социального направле-
ния, торговая надбавка разреша-
лась не выше 15 процентов. Это 
постановление сейчас утратило 
силу. Но в Боровлянском сельпо 
уверяют, что торговая надбавка 
так и остаётся в пределах 15 про-
центов.

Судя по докладу начальни-
ка службы участковых уполно-
моченных полиции Юрия Паку-
лова, оперативная обстановка в 
Боровлянском поселении спо-
койная. За охрану обществен-
ного порядка на территории   не-
сёт ответственность участковый 
уполномоченный А.С. Смирнов. 
Он обслуживает, кроме Боров-
лянской, ещё Ламенскую и Усть-
Ламенскую территории. В мо-
мент встречи участковый нахо-
дился в командировке в Сочи. За 
прошлый год в этом поселении 
были совершены четыре престу-
пления, все они раскрыты, в том 

Год назад боровлянцы на  встрече с чиновниками зада-
ли около сорока вопросов, на большинство из них получи-
ли разъяснения прямо в зале. Проблемы по благоустрой-
ству,  водоснабжению решались в течение года. На нынеш-
ней встрече селяне тоже вели активный диалог с руковод-
ством района.

числе две кражи. Администра-
тивных правонарушений зареги-
стрировано всего четырнадцать. 

– Часть протоколов были со-
ставлены на пьющих родителей за 
ненадлежащее воспитание детей, 
остальные восемь правонаруше-
ний тоже связаны с алкогольны-
ми проявлениями. Взаимоотно-
шения с населением налажены 
хорошие, люди оказывают содей-
ствие в раскрытии преступлений. 
Наш телефон доверия: 2-78-34, – 
напомнил Юрий Пакулов. 

В Боровлянском поселении за-
регистрировано около 800 чело-
век, из них половина в трудоспо-
собном возрасте. В отчёте гла-
вы сельского поселения Люд-
милы Юрловой отмечено, что в  
родном селе работают 266 чело-
век, за его пределами – 123. По 
сравнению с предыдущим годом, 
число вахтовиков увеличилось на 
36 человек. На территории дей-
ствуют два десятка организа-
ций разных форм собственно-
сти. Агропромышленная сфера 
представлена  ООО «СТАСагро» 
и СПК «Артур». Предприятия за-
нимаются полеводством и жи-
вотноводством. В общей слож-
ности засеивают больше шести 
тысяч гектаров земли. Выращи-
вают породистый скот молочных 
и мясных пород, в СПК «Артур» 
также содержат свиней и курдюч-
ных овец. В сельском хозяйстве 
задействовано свыше шестиде-
сяти боровлянцев, это на десять 
человек больше, чем в преды-
дущий год. Выросло количество 
работающих в личных подсобных 
хозяйствах на два десятка. Вла-
дельцы ЛПХ не снижают поголо-
вье крупного рогатого скота, но 
дойное стадо немного сократи-
ли. За прошлый год закуплено у 
населения чуть больше 80 тонн  
молока на сумму свыше 800 ты-
сяч рублей. Жители деревни Гор-
буново спрашивали о возможно-
сти восстановления молокопри-
ёмного пункта. Специалист ОАО 
«Золотые луга» Олег Павлов дал 
положительный ответ. 

В связи с вступлением закона 
о Таможенном союзе возник во-
прос о строительстве забойных 
площадок. Эту проблему и под-
няла на встрече предпринима-

тель Вера Бачинина. Начальник 
районного управления развития 
АПК Владимир Попов высказал 
своё мнение о данной проблеме:

– Нас касается два пункта этого 
закона: о прекращении подворно-
го забоя скота с дальнейшей ре-
ализацией и  запрете о приёмке 
молока от коров с положительной 
реакцией на лейкоз. В одночасье 
выполнить эти требования невоз-
можно. Стоимость только одного 
забойного цеха исчисляется де-
сятками миллионов рублей. Во-
прос остаётся актуальным, мы ра-
ботаем над этим. 

В прошлом году на централь-
ной усадьбе защебенили 100 ме-
тров дороги по улице Школьной и 
400 метров по улице Советской. 
В этом году продолжится строи-
тельство дороги по этой же ули-
це. Жители деревни Алексеев-
ка просили восстановить дорогу 
до кладбища, куда нет возможно-
сти проехать ни летом, ни зимой. 
Заместитель главы района Алек-
сандр Ледаков сказал, что эта 
дорога местного значения. Зи-
мой будут её расчищать, а летом 
решат, как сделать дорогу проез-
жей. 

Высказывали боровлянцы пре-
тензии по медобслуживанию. 

– Проверим факты, будем дер-
жать вопрос под контролем, – по-
обещала заместитель главного 
врача Областной больницы №11 
Елена Усова.  

Пожаловались селяне на про-
блему низкой скорости интерне-
та и говорили о надобности заме-
ны старой АТС. Начальник участка 
технической эксплуатации связи 
Голышмановского цеха комплекс-
ного техобслуживания Андрей Ка-
линин отметил: 

– Ситуация изменится к лучше-
му, когда подведём к Боровлян-
ке  оптоволоконный оптический 
кабель. Есть проект модерниза-
ции трассы от Королёво до Усть-
Ламенки с заведением оптово-
локна на Боровлянскую террито-
рию. Если это произойдёт, тогда у 
вас будет высокоскоростной про-
водной интернет, и появится воз-
можность подключить все сопут-
ствующие услуги. Надеюсь, про-
ект будет реализован в этом году. 
Сейчас упор делается на разви-

тие интернет-технологий, поэ-
тому перестали финансировать 
проекты по замене АТС на циф-
ровые. В Боровлянку планируем 
перенести телефонную станцию 
из Евсино, как только то поселе-
ние полностью подключим к оп-
товолокну.  

Не оставили на встрече без вни-
мания культурную жизнь. В про-
шлом году для Боровлянского 
ДК были приобретены микрофо-
ны, концертные костюмы и дру-
гое оборудование на сумму боль-
ше 60 тысяч рублей. Нынче плани-
руется обновить изгородь вокруг 
очага культуры. Но в адрес началь-
ника отдела культуры Светланы 
Усольцевой   боровлянцы отпра-
вили анонимное гневное письмо. 
Автор просил разобраться с мест-
ными работниками культуры. «Не-
чего делать в клубе, и народ туда 
не ходит». Во время  разговора вы-
яснилось,  что за прошлый год ра-
боту Дома культуры в Боровлянке 
проверяли девять раз и нынче уже 
три. Методисты дают только поло-
жительные отзывы. Светлана Ана-
тольевна  сказала: 

– Ежегодно подводим итоги ра-
боты, организуя районные смо-
тры художественной самодея-
тельности. Всегда наблюдаю та-
кую картину: зал заполнен при-
мерно на 30 процентов. Столь-
ко же боровлянцев приходит и на 
концерты артистов из районного 
Дворца культуры.  В вашем Доме 
культуры  в единственном районе 
есть детский вокально-инстру-
ментальный ансамбль. Ребятиш-
ки  здорово выступают. Видимо, 
вы  вообще не любите самодея-
тельность. В ближайшее время 
пришлю к вам своих специали-
стов, они проведут опрос насе-
ления, в анкетах прошу откровен-
но написать ваши предпочтения.  
Затем обсудим с работниками ва-
шего ДК и будем улучшать работу, 
если есть такие претензии. 

Из зала люди выступили с под-
держкой работников культуры. 
Они сообщили, что всё у них хоро-
шо и мероприятия интересные ор-
ганизуются с участием населения. 

оксана ТиТеНко.
Фото алексея Бодрова.

На снимке: вопросы 
обсуждали активно.

Диалог: народ и власть

по дороге в лучший день

Зимовка  для  животноводов 
нередко становится  насто-

ящим испытанием. На этот раз 
январские морозы «устроили» 
проверку на прочность как лю-
дям, так и техническому обору-
дованию на ферме сельхозпред-
приятия «Голышмановское», что 
располагается в деревне Дран-
кова.  

– На ферме ветхий водопро-
вод, поэтому зимой были поры-
вы, ломался насос, – рассказа-
ла зоотехник предприятия Н.Д. 
Чалкова. – Откачивали воду, для 
устранения последствий ава-
рии нанимали экскаватор и ас-
машину. Чтобы поить скот, воду 
возили на ферму с речки почти 
две недели. В холодные дни скот 
с базы на прогулку не выгоняли, 
долгое время  в помещении ска-
пливалась сырость, оборудова-
ние на ферме начало выходить 
из строя. Пришлось ремонтиро-
вать транспортёр для удаления 
навоза, с запчастями помогли 
в сельхозпредприятии «Малы-
шенское». 

 С аварийными ситуациями на 
ферме справлялись силами кол-
лектива. Оборудование  ремон-
тировали и скотники, и меха-
низаторы. Как рассказала Н.Д. 
Чалкова, люди вручную, вёдрами 
на протяжении десяти дней  уби-
рали отходы с фермы. Вместе с 
управляющим Сергеем Кармац-
ких сутками устраняли неполад-
ки на ферме Валерий Тагиль-
цев, Павел Виноградов, Фёдор 
Саксин, Михаил Кашкаров, Вя-
чеслав Иванов, Евгений Ива-

нов, Александр Шабалдин, Ва-
силий Горбунов и другие работ-
ники предприятия. В тяжёлых ус-
ловиях пришлось работать и до-
яркам. 

Сейчас дела на ферме нала-
дились, и пережитые трудности 
в  коллективе воспринимают как 
данность. Те, кто всю жизнь вы-
ращивают в деревне скот, зна-
ют, как нелёгок этот труд. Осо-
бенно в условиях, когда в про-
изводство перестают вклады-
вать необходимые средства. За 
последние пять лет на ферме 
заменили молокопровод и один 
из транспортёров  для навозо-
удаления. А сами животновод-
ческие базы возведены были в 
прошлом веке. Перед зимне-
стойловым периодом готовить 
ферму в Дранкова начинают 
только в ноябре, когда в СП «Го-
лышмановское» заканчивается 
уборка зерна для птицефабри-
ки «Боровская». Но в это время 
скот уже загоняют в базы, и ре-
монтировать тот же пол работ-
никам приходится,  пока скот  на 
прогулке. Основательный ре-
монт требуется и на Черемшан-
ской ферме, где  выращивают 
молодняк. И там в ветхих базах 
люди стараются  сохранить про-
изводство – трудятся здесь Ма-
рия Ковалёва, Елена Савичева, 
Николай Банефатьев, Александр 
Берлин, Александр Долгих. 

На данный момент о большой  
производительности фермы го-
ворить не приходится.  Всего на 
ферме 200 голов, 185 из них  –  в 
дойном стаде. Сейчас в сутки  от 

коровы получают по семь кило-
граммов молока. Большая часть 
коров стоит в запуске, отёлы 
сдвинулись из-за отсутствия  
на ферме техника-осеменато-
ра. Специалиста здесь нет с 
июля прошлого года. А воспро-
изводством заниматься необхо-
димо. Осеменять коров  взялась 
доярка фермы Ирина Чалкова, 
потомственный животновод, 
победительница и призёр мно-
гих конкурсов производствен-
ного мастерства.  Специальных 
курсов она не заканчивала, учи-
лась на практике под руковод-
ством зоотехника, читала спе-
циальную литературу. Есть уже 
положительные результаты её 
работы.  

– Что, в первую очередь, необ-
ходимо, чтобы ферме работать 
более эффективно? – спраши-
ваю я зоотехника Н.Д Чалкову. 

– Начнём с кормов. Сено за-
готавливаем сами, а вот кормо-
уборочный комбайн для заклад-
ки сенажа  арендуем  у  соседей-
малышенцев. Сначала ждём, ког-
да они заготовят себе.  Поэтому 
опаздываем со сроками, каче-
ство сенажа  третьего класса – 
уже минус. Необходимо строить 
летнюю дойку, скот стоит в одной 
базе круглый год, не можем, как 
положено, проветрить, дезинфи-
цировать. В срочном порядке ну-
жен ветеринарный врач, который 
занимался бы здоровьем живот-
ных с их рождения. Нужно ста-
до хорошо обследовать, прове-
сти выбраковку животных. А нам 
приходится коров самим лечить, 

на время обработки приглаша-
ем специалистов со стороны. И, 
конечно, неплохо бы поставить 
хороший высокопродуктивный 
скот. Нет у нас родильного отде-
ления и профилактория для су-
точных телят, – перечисляет про-
блемы Надежда Чалкова.  

На двух фермах сельхозпред-
приятия «Голышмановское» в 
Дранкова и Черемшанке тру-
дятся 18 человек, но рабочих 
рук всё равно не хватает. К при-
меру, на ферме в Дранкова че-
тыре доярки, но в случае болез-
ни одной подменить некем. В та-
кие тяжелые условия никого не 
заманишь. Люди признаются, 
что работают здесь потому, что 
надо как-то жить и растить де-
тей, семьи здесь по большей ча-

сти многодетные. 
Недавно здесь с комиссией 

побывало руководство Боров-
ской птицефабрики, в чьём ве-
дении находится Дранковская 
ферма. Как решится её судьба 
– пока неизвестно. На ферме 
за 2013 год получили 2600 ки-
лограммов молока от коровы. 
Но продуктивность этой фермы 
без перемен и без финансовых 
вложений не повысить. Специа-
листы Управления развития АПК 
сказали, что стараются сделать 
всё возможное, чтобы сохра-
нить производство в Дранкова 
и не оставить людей без работы.  

Наталия ГЛадковская. 
Фото алексея Бодрова. 

На снимке: работник 
фермы  василий Горбунов.

Дела крестьянские

На ферме ждут перемен
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Руководствуясь ст.ст. 30, 31 Устава Голышмановского муниципального района
1. Внести в постановление Администрации Голышмановского муниципального рай-

она от 21.10.2011 № 1613 «Об утверждении схемы размещения нестационарных тор-
говых объектов на территории Голышмановского муниципального района» (в ре дакции 
от 09.04.2013 № 649) изменение, исключив из приложения к постановлению строки:

10 Около ул.Садовая,81 (зда-
ние аптеки «Фармация»)

продоволь-
ственные товары автоприцеп 6 6 1 2,5 3 

года

11
Около ул. Карла Маркса, 
1 (территория областной 

больницы № 11)

продоволь-
ственные товары автоприцеп 6 6 1 2,5 3 

года

3. Голышмановское сельское поселение

1 «Сибирь» д. Шулындино 
около ул. Дзержинского, 1

Смешанные 
товары павильон 20 12 1 3,5 3 

года
4. Боровлянское сельское поселение

1 «Хуторок» д. Горбунова 
ул.Центральная, 24

Смешанные 
товары павильон 8 8 1 3,5 3 

года

2. Опубликовать настоящее постановление в газете «Голышмановский вест ник»  и 
разместить на официальном сайте Голышмановского муниципального рай она в сети 
«Интернет» (www.golyshmanovo.admtyumen.ru).

а.в. ЖеЛТоУхов, Глава района.

посТаНовЛеНие 
администрации  Голышмановского муниципального района от 17.02.2014 г. №   195

«о внесении изменения в постанов ление администрации Голышманов ского муниципального района от 21.10.2011 № 1613 
(в редакции от 09.04.2013 № 649)»

п о с Т а Н о в Л е Н и е 
администрации сельского поселения Голыш-

маново от 25.02.2014 г.  №12  «об очистке кровли 
зданий и сооружений от снега и льда»

В целях принятия мер по предупреждению разруше-
ний крыш зданий,  сооружений, жилого фонда, предот-
вращения несчастных случаев (травматизма) населе-
ния, обусловленных сходом снежных масс и во избежа-
ние возможных чрезвычайных ситуаций, вызванных дан-
ными обстоятельствами:

1. Руководителям предприятий, учреждений и органи-
заций, независимо от форм собственности, руководите-
лям объектов с массовым пребыванием людей:

- принять безотлагательные меры по очистке кровли 
зданий и сооружений от снега и льда;

- выполнить мероприятия по снижению риска возмож-
ного травматизма среди населения в результате схода 
снега и ледяных образований с крыш;

- организовать немедленный вывоз снега, сброшен-
ного с крыш.

2. Работы организовать в соответствии с требования-

ми правил и мер безопасности. На местах очистки уста-
новить знаки, запрещающие пешеходное движение, и 
ограждения.

3. Постановление опубликовать в газете «Голышма-
новский вестник».

4. Контроль за исполнением настоящего постанов-
ления возложить на заместителя главы Администрации 
сельского поселения Голышманово Кибарова Евгения 
Юрьевича

в.Н. Неверов, глава администрации 
сельского поселения Голышманово.

сельское поселение Голышманово
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Татьяна Николаевна 
Петрова в посёлке – 

знатный садовод-огород-
ник. Ей, коренной украин-
ке, работа на земле зна-
кома с детства, да и муж, 
Анатолий Иванович, тоже 
родом из деревни. Вместе 
занимались выращиванием 
огородных культур. Причём 
не просто по необходимо-
сти, чтобы на столе всегда 
были свои овощи, а дове-
ли это дело до почти науч-
ной основы опытным путём. 
Наблюдали за ростом и раз-
витием растений, отмечали 
достоинства и недостатки. 
У них всегда можно было ку-
пить рассаду овощей и цве-
тов. 

В прошлом году Анато-
лия Ивановича не стало. Но 
по-весеннему яркое солн-
це и приближающееся теп-
ло снова зовут хозяйку за-
няться привычными забо-
тами и хлопотами. Сейчас 
Татьяна Николаевна пла-
нирует посеять помидоры 
– около восьмидесяти со-
ртов уже отобрано. Татья-
на Николаевна знает о них 
почти всё. Более двух де-
сятков лет ведёт она кни-
гу учёта томатных культур. 
В неё вносит ежегодные 
наблюдения – какие сорта 
были посеяны в теплицы, в 
открытый грунт, какую уро-
жайность получила, и в ито-
ге – строгая резолюция: са-
дить или не садить на сле-
дующий год, хорош ли сорт 
для наших условий. 

Татьяна Николаевна ко 
всем своим питомцам на 
огородном участке отно-
сится с любовью и забо-
той, любит выращивать что-
то новое. С читателями га-
зеты опытная хозяюшка с 
удовольствием поделилась 
многими секретами возде-
лывания томатов, баклажа-
нов и огурцов.

Главный секрет хоро-
шего урожая – правиль-
ный грамотный полив. 

– Удивляюсь я хозяйкам – 
как огородный сезон начи-
нается, берут в руки лейки 
– и поливают, поливают по-
мидоры и огурцы всё лето, 
– делится своими наблюде-

ниями Татьяна Николаевна. 
– На грядках быстро появ-
ляются корочки, воздуш-
ного питания корням нет, 
они  не дышат. Помидоры 
очень не любят влажность, 
отсюда и болезни – олив-
ковая пятнистость, мучни-
стая роса. Они любят, что-
бы было сухо, не очень жар-
ко – до тридцати градусов 
– и хорошую проветрива-
емость. Одной форточки в 
теплице будет мало. Перед 
тем, как высадить расса-
ду, её надо постепенно за-
каливать. Выношу рассаду 
на веранду или под крышу. 
Постоят, привыкнут к смене 
температуры. Потом можно 
хоть в открытый грунт, хоть 
– в теплицу. 

Татьяна Николаевна пе-
ресадку корней в теплицу 
делает так. Вне зависимо-
сти от того, низкорослые 
или лиановидные кустики, 
она их прикапывает по са-
мую верхушку. Выкапыва-
ет канавку глубиной до 10 
сантиметров, закладыва-
ет рассаду томатов, пред-
варительно обломав 4-5 
нижних листиков. По обе 
стороны от стебля вкапы-
вает две пластиковые бу-
тылки со срезанным дном 
горлышком вниз. Проб-
ка слегка приоткрыта, над 
ней нужно сделать шилом 
несколько отверстий. По-
ливает после высадки свои 
растения только через эти 
бутылки, вода поступа-
ет по назначению – к кор-
ням. За лето Татьяна Ни-
колаевна поливает расте-
ния только два раза. Каж-
дый раз дважды наполнив 
бутылки. Этого достаточно, 
чтобы растения чувствова-
ли себя комфортно, не гни-
ли корни, не болели листья 
и стебли. Так же, с пласти-
ковыми бутылями, она вы-
саживает и огурцы. 

Урожай себя оправды-
вает. С 80 корней в тепли-
це Татьяна Николаевна со-
брала центнер помидоров, 
с сорока растений в откры-
том грунте чуть больше – 
полтора. Для меня показа-
лось – огромный урожай. 
Для неё, опытного садово-

да, – средний. В прошлые 
годы в застеклённой де-
ревянной теплице Петро-
вы собирали до пяти цент-
неров. 

Прошлым летом Татьяна 
Николаевна впервые купи-
ла небольшую теплицу из 
поликарбоната. Была разо-
чарована. 

– Купила недорогую, без 
фрамуг-створок. Прове-
тривала только за счёт две-
рей. А этого недостаточно, 
– рассказала Татьяна Нико-
лаевна. – В теплице из по-
ликарбоната главная про-
блема – создать оптималь-
ные условия выращива-
ния. Ранней весной в ней 
будет всего на два граду-
са теплее. Подтапливать 
тоже проблематично. Ле-
том здесь слишком высо-
кая температура – до пяти-
десяти градусов, помидоры 
не смогут завязаться, нач-
нёт опадать цвет. Отсюда и 
урожай небольшой. 

Из многообразия сортов 
для начинающих садо-
водов она рекомендует 
взять китайский ранний 
– уже в начале лета они да-
дут дружный урожай, не-
большие – до 60 граммов 
плотные помидорки. Пре-
красный сорт эм-чемпион. 
Похожий на бычье сердце, 
урожайный, с мясистым 
плодом. Его можно поса-
дить где-нибудь в тени, воз-
ле смородины, он не очень 
любит солнце. До десяти 
килограммов можно взять 
за лето. 

Удался Татьяне Никола-
евне ещё один экспери-
мент с огурцами. Вычита-
ла, что огурцы хорошо ра-
стут под подсолнухами и 
кукурузой. По поводу под-
солнухов засомневалась 
– они слишком сушат зем-
лю. А кукурузу рискнула по-
садить. Весной, когда раз-
бирала гряду под огурцы, 
вдоль лунок по краю с той 
и с другой стороны посади-
ла по два стебля. Огурцам 
нужен пар, на солнышке им 
жарко. Благодаря кукуру-
зе был создан благоприят-
ный микроклимат – огурцов 
было много.  
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Ещё одно правило для 

садоводов Татьяна Нико-
лаевна выполняет неукос-
нительно. при пересадке 
рассады огурцов, тык-
вы, кабачков ни в коем 
случае нельзя нарушать 
корни. Раненый корешок 
загнивает, растение долго 
болеет, может погибнуть. 
Урожай с него плохой. 

Рассказала нам садовод-
огородник и о своём трудо-
ёмком «секрете» выращи-
вания рассады. Принесла  
с веранды несколько пла-
стиковых ёмкостей без дна 
самых разных размеров. В 
эти последние дни февра-
ля уже можно сеять томаты  
для отапливаемых теплиц. 
Для неотапливаемых  – 10 
марта. В открытый грунт их 
высаживают после десято-
го июня. Томаты, перцы и 
баклажаны надо посеять 
за шестьдесят дней до 
высадки на постоянное 
место. Плюс 6-8 дней на 
прорастание, получается, 
в последних числах марта. 

– Хозяйки часто жалуют-
ся: совсем рассада расти 
перестала. Что делать? 
Причина – в небольших 
горшочках. Мы их высади-
ли в маленькие горшочки – 
и забыли. Как только рас-
тение заполнило корня-
ми горшок – начинает ста-
риться, – поясняет Татья-
на Николаевна. – Стебель 
деревенеет, и оно не спо-
собно уже цвести и завязы-
вать плоды. Баклажанам и 
перцам особенно нужно в 
горшке место, чтобы кор-
ни не скручивались. Они 
не станут расти. Огурцы 
высаживать лучше совсем 
маленькими – три-четыре 
листа. Сеять можно в ма-
ленькие баночки из-под 
йогурта.   

Татьяна Николаевна пи-
кирует растения, не дожи-
даясь настоящих листьев. 
Только показались два се-
мядольных листа, немного 
развились – лёгким нажа-
тием на дно баночки выни-
мает весь ком сыроватой 
земли. Вторая банка чуть 
больше – диаметром 7-8 
см, уже без дна. Если семя-
дольные листы рассады на-
чали желтеть, снова пере-
саживает – в пол-литровые 
баночки из-под сметаны. А 
последние – размером со 
средний горшок. Их Петро-
вы много лет назад делали 
сами. Конусовидные фор-
мы, прошитые проволо-
кой с одной стороны. Вы-
саживать рассаду из них 
очень удобно. За шесть-
десят дней три перевалки 
должны пережить расте-
ния. Причём, эта процеду-
ра менее болезненна для 
рассады, чем когда её сра-
зу выносят в грунт. 

Кроме этих излюбленных 
культур, Татьяна Николаев-
на любит заниматься и дру-
гими растениями – фасоль, 
тыква, кабачки, лук-шалот. 
О своём увлечении она мо-
жет рассказывать бесконеч-
но. Но, кроме огорода, есть 
и другие. Долгими зимни-
ми вечерами ткёт дорожки 
на настоящем станке. Впер-
вые занялась выращивани-
ем гусят. А нынче сделала 
свою первую подушку – в 
подарок внучке. И за что бы 
ни взялась Татьяна Никола-
евна, всё ей удаётся, потому 
что в любое дело она добав-
ляет частичку любви и сер-
дечного тепла.

Любовь аЛексеева.
Фото алексея 

Бодрова. На снимке: 
Татьяна петрова.

секреты отменных урожаев 
от Татьяны Петровой

Во время плановых 
и рейдовых мероприя-
тий по соблюдению за-
конодательства в обла-
сти семеноводства вы-
явлены случаи прода-
жи недобросовестны-
ми производителями и 
продавцами пакетиро-
ванных семян в мелкой 
упаковке сельскохозяй-
ственных культур с нару-
шениями. Для того, что-
бы покупка семян вас не 
огорчила, необходимо 
знать, что пакетики с се-
менами, предназначен-
ные для розничной тор-
говли в мелкой упаковке, 
должны содержать офи-
циальную информацию: 
наименование, адрес и 
телефон фирмы-продав-
ца семян, название куль-
туры, сорта в точном со-
ответствии с Реестром, 
обозначение стандарта 
(ТУ) на сортовые и по-
севные качества, номер 
партии, масса (в грам-
мах) или количество 
(штук) семян в пакетике, 
срок реализации. 

Срок реализации се-
мян, упакованных в бу-

мажные пакетики, уста-
навливается от даты 
упаковки текущего года 
до конца последующего 
года. Для семян с двой-
ной упаковкой с приме-
нением фольги и иных 
воздухонепроницаемых 
материалов, – от даты 
упаковки текущего года 
до конца второго года 
реализации.

Если срок реализации 
семян истёк, то пакети-
ки выводят из торгового 
оборота, подвергают до-
полнительному контро-
лю, перемаркировыва-
ют или уничтожают. Все 
реализуемые сорта се-
мян должны быть вклю-
чены в Государственный 
реестр селекционных 
достижений, допущен-
ных к использованию. 
Старайтесь приобре-
тать весь семенной ма-
териал в специализиро-
ванных магазинах, об-
ращайте особое внима-
ние на целостность упа-
ковки.

с. папУшиН, ин-
спектор Управления 
россельхознадзора.

Покупай и проверяй!

Лунный 
посевной календарь
Культуры, растущие над землей, необходимо 

садить в период растущей Луны, а, соответствен-
но, растения, у которых плоды зреют под зем-
лей, следует садить в период убывающей. Луч-
шим временем для посадки растений в течение 
дня является время сразу после восхода солнца 
и перед полуднем. Считается, что наибольшая 
урожайность достигается, когда Луна находит-
ся под влиянием созвездий Рака, Тельца, Рыбы и 
Скорпиона,  можно высаживать практически лю-
бые растения и рассчитывать на хороший урожай. 
Наиболее неблагоприятным периодом для посад-
ки растений является Луна в Водолее, в это время 
рекомендуется уделить максимальное внимание 
поливу растений, прополке от сорняков.
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